

LETTRE D'INFORMATION DE LA CEC – COMITE FRANÇAIS DE L'UICN

NUMERO DE JANVIER -FEVRIER

L'ANNEE INTERNATIONALE DES FORETS

1. [Les forêts de la planète sont indispensables à la vie - communication générale de l'UICN](#)
2. [24 janvier – 4 février : lancement de l'AIF à New-York](#)
3. [2 février : lancement de l'AIF à Paris et conférence de presse sur l'Arbre de l'année](#)
4. [2 février 2011 - Journée mondiale des zones humides : Forêts & 40ième anniversaire de la convention de Ramsar.](#)

EDUCATION, COMMUNICATION, SENSIBILISATION

5. [Appel de la CEC internationale à de nouvelles succès stories](#)
6. [Compte-rendu de la première Journée nationale de l'Education à l'environnement et au développement durable](#)
7. [Les climato-septiques, résultats d'enquête](#)

L'ANNEE INTERNATIONALE DES FORETS



1. [Les forêts de la planète sont indispensables à la vie - communication générale de l'UICN](#)

New York, États-Unis d'Amérique, 24 janvier 2011 (UICN) – L'UICN appelle à consacrer plus de ressources à la protection de l'extraordinaire richesse des forêts et à la restauration des milieux forestiers dégradés. À l'occasion de l'Année internationale des forêts, la plus grande union environnementale du monde veut sensibiliser la communauté internationale à l'importance des forêts.

« L'air que nous respirons, la nourriture, l'eau et les médicaments dont nous avons besoin pour survivre, la diversité de la vie sur la planète, le climat qui façonne notre présent et notre avenir : tout cela dépend des forêts.

*En 2011, la communauté internationale doit prendre conscience de l'importance vitale des forêts et de leur remise en état pour le maintien de la vie sur la Terre ; elle doit aussi reconnaître le rôle des humains pour leur protection et leur utilisation durable », dit **Julia Marton-Lefèvre, Directrice générale de l'UICN.***

Les forêts contribuent à la stabilité du climat; de ce fait, elles jouent un rôle central dans les réponses au changement climatique, explique l'UICN. « *Les forêts représentent le moyen le plus rapide et le plus rentable, à l'échelle la plus large, pour réduire les émissions mondiales* », dit **Stewart Maginnis, Directeur de l'environnement et du développement à l'UICN.** « *Si nous réduisons de moitié les émissions émanant des forêts d'ici 2020, cela peut représenter déjà 40% des réductions de gaz à effet de serre requises pour la prochaine décennie.* »

Les forêts contribuent considérablement à la croissance économique, tant sur le plan national que mondial. Près de 25% des revenus des communautés dépendant des forêts proviennent des biens et des services fournis par ces dernières. D'après les données les plus récentes de l'UICN, la production des forêts gérées localement apporte chaque année 130 milliards de dollars aux populations pauvres.

« *Des populations du monde entier souffrent ou sont privées de moyens de subsistance et de bien-être à cause de la destruction et de la dégradation des forêts* », rappelle **Carole Saint-Laurent, conseillère principale pour les politiques des forêts à l'UICN.** « *Il s'agit de restaurer des milieux forestiers qui à l'heure actuelle n'apportent rien à personne, ou très peu, pour qu'ils retrouvent toute leur valeur* », ajoute Mme Saint-Laurent, que le journal britannique The Observer a qualifiée de « gourou du reboisement 2011 ».

L'Année internationale des forêts sera lancée officiellement lors de la 9^e session du Forum des Nations Unies sur les forêts (FNUF), qui se tiendra du 24 janvier au 4 février à New York. À cette occasion, l'UICN annoncera de nouvelles initiatives de restauration des forêts d'importance mondiale, ainsi que de nouveaux éléments sur la valeur économique des forêts.

Porte-paroles:

Stewart Maginnis, Directeur de l'environnement et du développement, UICN, stewart.maginnis@iucn.org
Stephen Kelleher, Directeur adjoint du Programme de conservation des forêts, UICN, stephen.kelleher@iucn.org
Consuelo Espinosa, Responsable forêts et changement climatique, UICN, consuelo.espinosa@iucn.org
Carole Saint-Laurent, Conseillère principale pour les politiques de la forêt, UICN, carsaintl@bellnet.ca

Pour plus d'informations ou pour des entretiens, veuillez contacter :

Borjana Pervan, Relations médias UICN, tél +41 798574072, borjana.pervan@iucn.org
Brian Thomson, Relations médias UICN, tél+41 797218326, brian.thomson@iucn.org
Daniel Shaw, Communication Forêts UICN, tél+41229990168, daniel.shaw@iucn.org

Nouvelles /Photos/ Matériel audio/vidéo : www.iucn.org/iyf

2. 24 janvier – 4 février : lancement de l'AIF à New-York

L'Année internationale des forêts a été lancée officiellement lors de la 9^e session du Forum des Nations Unies sur les forêts (FNUF), qui a débutée le 24 janvier à New York et se tiendra jusqu'au 4 février.

<http://www.un.org/en/events/iyof2011/>

3. 2 février : lancement de l'AIF à Paris et conférence de presse sur l'Arbre de l'année

Le Comité français de l'UICN est partenaire de l'opération « l'arbre de l'année », lancée par Terre Sauvage et l'Office National des Forêts.

Le 2 février à Paris, jour du lancement officiel de l'AIF à Paris, Jean-Pierre Bugada - Responsable de la communication de l'ONU en France et Monaco - organisera, au nom de l'ONU, une conférence de presse sur l'AIF et l'Arbre de l'année.



L'idée, le principe

Tout groupe (famille, classe, école, commune, entreprise, association...) peut proposer un arbre à l'Arbre de l'année. En plus de ses caractéristiques naturalistes et esthétiques, le jury prendra en compte son histoire et son importance – culturelle, affective, sociale, symbolique...

En novembre prochain, le jury élira un arbre de l'année par région ; le grand public participera à l'élection grâce à un vote par Internet. Le lauréat sera choisi parmi les 26 arbres retenus. Des photos des arbres lauréats et des candidats seront exposées sur les grilles de l'Unesco à Paris. Une jeune pousse de l'essence gagnante sera plantée dans le jardin de l'Élysée.

Des documents de promotions de l'opération ont été créés afin que vous puissiez les utiliser dans vos supports dès vos datés février. Demandez-les nous. L'une est en page simple, l'autre en double. Une bannière pouvant être intégrée dans tout site ainsi qu'un document permettant d'être intégré dans toute newsletter sera mis à disposition.

4. 2 février 2011 - Journée mondiale des zones humides : Forêts & 40ième anniversaire de la convention de Ramsar.

La Journée mondiale des zones humides (JMZH) est célébrée tous les ans le 2 février, pour commémorer la signature de la Convention sur les zones humides, le 2 février 1971, dans la ville iranienne de Ramsar. Depuis 2001, en France, les organismes gouvernementaux, les organisations non gouvernementales et les groupes de citoyens participent à l'événement et organisent des actions de sensibilisation du public sur les zones humides, et la Convention de Ramsar.

Le thème choisi en 2011 est "Les forêts : vitales pour l'eau et les zones humides".

Cette édition de la journée des zones humides sera également l'occasion de célébrer les 40 ans de la convention Ramsar. Un logo a été spécialement créé pour cet anniversaire.

Pour consulter la liste des évènements et inscrire le vôtre, rendez-vous sur le portail national d'accès aux informations sur les zones humides, dans la rubrique « Ramsar et la journée mondiale des zones humides » : <http://www.zones-humides.eafrance.fr/?q=node/1423>

EDUCATION, COMMUNICATION, SENSIBILISATION

5. Appel de la CEC internationale à de nouvelles succès stories

« Chers membres de la CEC,

Les résolutions de Nouvel An les plus populaires sont : « perdre du poids » ou « arrêter de fumer », mais comme membres de la CEC, nous aspirons à « œuvrer pour une dynamique du changement pour de solutions durables ». Plus de 800 membres proposent leur expertise dans l'apprentissage, la gestion des connaissances et dans la communication stratégique pour atteindre les objectifs de l'UICN. Comment pensez-vous que votre travail contribue à cette mission?

Pour le premier bulletin de cette année, nous souhaitons encourager les membres de la CEC à partager leurs projets, programmes et manifestations prévues pour 2011. Veuillez soumettre votre récit à : cecnews@iucn.org au plus tard le vendredi 4 février. Vous trouverez le formulaire pour le bulletin CEC en français, anglais et espagnol, ici: http://www.iucn.org/about/union/commissions/cec/cec_newsletters/

Bonne Année ! de la part de Susan Guthridge-Gould, Editor, bulletin CEC, cecnews@iucn.org »

6. Compte-rendu de la première Journée nationale de l'Education à l'environnement et au développement durable

La première Journée nationale de l'Education à l'environnement et au développement durable organisée par le CFEEDD s'est tenue Conseil économique social et environnemental le 29 octobre dernier. Le compte rendu de ces journées est disponible sur <http://www.cfeedd.org/UserFiles/File/CR%20JEEDD29oct2010.pdf>
La seconde édition de cette journée nationale aura lieu le 28 octobre 2011 à Paris.

Pour plus d'information voir <http://www.cfeedd.org/papyrus.php>

7. Les climato-sceptiques, résultats d'enquête

Dans Le Monde daté du 19 novembre, une enquête sur le climato-scepticisme révèle des résultats intéressants sur la façon dont nous percevons les dangers qui nous menacent. http://www.lemonde.fr/planete/article/2010/11/18/les-climatosceptiques-se-recrutent-plutot-a-droite_1442028_3244.html

Pourquoi tant de scepticisme devant le réchauffement climatique et autres catastrophes annoncées ? Les principaux résultats sont commentés sur http://www.terra-economica.info/spip.php?page=imprimer&id_article=15045